

Das erstaunliche Innenleben von Golfbällen

von Gianni Leardini | 5. September 2023 | Ausstellung



zmitz-Blogger Gianni Leardini ist sonst eigentlich eher Anhänger des Fussballsports. Bei einem Galeriebesuch entdeckte er aber auch am Golfsport schöne Seiten.

Dass Golfbälle weiss sind, weiss jedes Kind. Dass sie in ihrem Innern nicht weiss sind, weiss kaum einer. Und dass man richtig gute Kunst machen kann, indem man gebrauchte, manchmal nicht mehr so weisse Golfbälle aufschneidet und halbiert, weiss fast niemand – bis jetzt.

Die einfachsten Ideen sind oft die besten. Das ging mir als erstes durch den Kopf, als ich die aktuelle Ausstellung «Birdiehook» in der Solothurner Apart Galerie besuchte. Die Idee hatte Sonja Lina Weber, grafische Gestalterin, Künstlerin und Freizeit-Golfspielerin aus Solothurn. ««Birdiehook» ist ein Upcycling-Kunst-Projekt. Golfbälle mit Erfahrung offenbaren ihre innere Schönheit», erklärt sie. Die Vielfalt an «Innereien» ist tatsächlich erstaunlich; eine schier unendliche Vielzahl an Variationen von Farben, Mustern und Strukturen – ein Teil davon als farblich sorgfältig arrangierte 3D-Birdiehooks, andere als Fotografien in verschiedenen Grössen. Gerade bei den grossformatigen Bildern zeigt sich das erstaunliche Innenleben der Golfbälle, das manchmal fast organisch, eben lebendig wirkt. «Selbst identische Ballmodelle sind über die verschiedenen Saisons ganz unterschiedlich in ihrer Farbgebung. Die Oberflächen der geteilten Bälle bestechen durch eine unermessliche Vielfalt: von pudrig glatt bis zu mineralischer Struktur findet sich jede Variation», so Sonja Lina Weber. Die Werke machen sich auf jeden Fall nicht nur im Haus von Golfspieler:innen oder in Golfclubs gut.

Einmal mehr ist Markus Daeppen eine tolle Ausstellung in seiner noch jungen Galerie gelungen. «Kunst braucht es immer. Sonst ist das Leben langweilig und farblos», wurde der Solothurner Grafiker und Kunstliebhaber kürzlich in der Solothurner Zeitung zitiert. Wer die farbige und überraschende Welt von Sonja Lina Webers Golfbällen in Solothurn noch erleben will, muss sich allerdings sputen: Die Ausstellung in der Apart Galerie öffnet nur noch am kommenden Samstag, 9. September 2023, von 11 bis 16 Uhr (oder nach telefonischer Vereinbarung). In der «apartigen» Galerie geht es aber Schlag auf Schlag: Bereits am Donnerstag, 14. September, um 17.00 Uhr, ist die Vernissage der Ausstellung mit Maschinen und Bildern von Bernhard Jordi – wir sind gespannt...

Ausstellung in der Apart Galerie, Schaalgasse 4: noch kommenden Samstag, 11 bis 16 Uhr. Details auf [dieser Website](#), mehr auf dem Instagram-Profil [der Galerie](#) resp. [des Projekts](#).



Gianni Leardini

Gianni ist Blogger der ersten Stunde. Er hat schon überall geschrieben und kommuniziert. Bei der Zeitung, für den ÖV, für Spitäler, fürs Vini, jetzt für die öffentliche Verwaltung im östlichen Nachbarkanton. Wieso also nicht für zmitz – wieder. Gianni trifft man immer und überall. Darum schreibt er auch über vieles. Und das durchaus auch mal mit kritischem Blick. Aber lässt sich auch gut gehen, wenn ihm danach ist.